
 
 
BOLETIN  
 
 
 

            JULIO - SEPTIEMBRE  2024 

 

PROYECTO INCENTIVOS TRIBUTARIOS   
 

El 10 de julio pasado, se llevó a cabo el comité de tributaristas 
de la seccional, con la presencia del Dr. Angel María Gómez, 
secretario de Hacienda Municipal. Durante la reunión, el Dr. 
Gómez presentó el proyecto de acuerdo que fue radicado en 
el Consejo Municipal, el cual propone la concesión de 
beneficios tributarios en los impuestos de industria y 
comercio, así como en el impuesto predial. Esta iniciativa 
busca fomentar el desarrollo económico y la generación de 
empleo en el municipio de Ibagué.  El acuerdo fue aprobado 
el 02 de octubre de 2024. 
 

Consulte el documento aquí: 
 

https://www.andi.com.co/Uploads/ACUERDO 018-2024 Incentivos tributarios Ibagu%C3%A9.pdf 

 

                                           

                                           POT IBAGUE 
Con el fin de asegurar la elaboración de un Plan de 
Ordenamiento Territorial (POT) que responda a las necesidades 
y particularidades del sector industrial, la seccional ha liderado 
una gestión proactiva.  

Dentro de este proceso, se ha avanzado en la identificación de 
potenciales consultoras que se podrían encargar de desarrollar el estudio. Tras una 
cuidadosa evaluación, se han identificado tres empresas que cumplen con los criterios 
establecidos. Una de estas consultoras ha realizado una visita técnica a la zona, lo que ha 
permitido obtener una visión más precisa del contexto local y establecer una línea de base 
para la elaboración del POT.  De esta forma esperamos contar con un diagnóstico certero 
y una propuesta de ordenamiento territorial que sea coherente con las necesidades de 
reglas de juego claras y estables para el sector industrial. 

 

https://www.andi.com.co/Uploads/ACUERDO%20018-2024%20Incentivos%20tributarios%20Ibagu%C3%A9.pdf
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SOSTENIBILIDAD 

En la junta seccional del mes de julio, contamos con la valiosa presencia del Dr. Carlos 
Manuel Herrera, vicepresidente de desarrollo sostenible de la ANDI. Durante su 
intervención, presentó los temas clave del plan estratégico de la ANDI, haciendo especial 
énfasis en la economía circular. Destacó los siete programas líderes que se están 
implementando con una visión 30/30 y el grupo Retorna, los cuales son fundamentales 
para fomentar la sostenibilidad en el sector empresarial. 
Asimismo, el Dr. Herrera compartió los esfuerzos que se están llevando a cabo en áreas 
críticas como la biodiversidad y la descarbonización, así como en temas de coyuntura 
relacionados con el desarrollo sostenible. Estos enfoques no solo son esenciales para 
mitigar el impacto ambiental, sino que también representan una oportunidad significativa 
para mejorar la competitividad de las empresas al alinearse con las tendencias globales 
hacia la sostenibilidad. 
    

             OBRAS POR IMPUESTOS 

La Gobernación del Tolima, acogiendo la propuesta 
de la seccional, ha dado inicio al proceso de 
implementación del mecanismo de Obras por 
Impuestos. En una reciente reunión con el sector 
empresarial, se presentaron proyectos prioritarios 
como la construcción de vías terciarias en zonas 
rurales, la dotación de equipos tecnológicos para 

colegios y la rehabilitación de centros de salud. Las empresas que decidan participar en 
esta iniciativa podrán acceder a beneficios tributarios como la deducción del impuesto de 
renta, contribuyendo así al desarrollo del departamento y generando un impacto positivo 
en la calidad de vida de los tolimenses. 

El documento contiene 57 proyectos/iniciativas, 30 con factibilidad y 8 proyectos 
radicados en trámite de viabilidad. 

Consulte el documento completo aquí: 
   https://www.andi.com.co/Uploads/OBRAS%20POR%20IMPUESTOS%20(Gobernaci%C3%B3n%20del%20Tolima).pdf 

       

https://www.andi.com.co/Uploads/OBRAS%20POR%20IMPUESTOS%20(Gobernaci%C3%B3n%20del%20Tolima).pdf
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SEGUIMOS IMPULSANDO EL FONDO AZUL DEL AGUA  

En la reunión de la junta seccional del mes de julio, a la que 
asistió la Dra. Olga Lucía Alfonso, directora de CORTOLIMA, en 
calidad de invitada, se presentó la iniciativa "Fondo del Agua, 
Fondo Azul". Esta propuesta busca la creación de un fondo mixto 
cuyos recursos se destinarán a la ejecución de proyectos para la 
conservación de las cuencas de los ríos Coello, Sumapaz y 
Amoyá. La Dra. Alfonso manifestó que la Gobernación del Tolima 
se ha comprometido a aportar mil millones de pesos a esta 
iniciativa. Además, invitó a los empresarios del sector privado a 
vincularse al programa "Siembra Azul". 

        
 

LIDERAZGO EN TACONES 
 

Participamos en la jornada “power day” como 
panelistas en el espacio “LIDERAZGO EN TACONES” 
organizada por las Carvajalino en el marco de la 
celebración de los 5 años de Celsia en el Tolima. 

El panel sobre liderazgo en tacones, dirigido a un 
público de estudiantes de educación media, se constituye en un paso importante hacia la 
construcción de una sociedad más justa e igualitaria. Al desafiar los estereotipos de 
género asociados al liderazgo, contribuimos a visibilizar el talento femenino y a promover 
una mayor participación de las mujeres en puestos de toma de decisiones. 

Al compartir esta experiencia y perspectiva, esperamos inspirar a otras mujeres a romper 
barreras y a confiar en sus habilidades de liderazgo. Asimismo, el intercambio de ideas con 
otras panelistas, en este caso la gobernadora del Tolima, doctora Adriana Magali Matiz y la 
directora de Cortolima dra Olga Lucía Alfonso Lanini, permitió ampliar la visión sobre el 
tema y ofrecer a las jóvenes herramientas para ejercer un liderazgo más efectivo y 
auténtico. 
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JUNTA DE ASCUN   

 

La gerencia tuvo una destacada participación en la 
reciente junta directiva de ASCUN, el gremio que 
congrega a las principales universidades del país. En 
este importante encuentro, se discutieron temas 
clave para el futuro de la educación superior y su 
vinculación con el sector productivo. Particularmente, se resaltó la importancia de 
fortalecer las alianzas universidad-empresa en áreas estratégicas como la bioeconomía y 
la innovación. Además, se hizo mención especial al premio para dispositivos médicos, un 
reconocimiento que incentiva la investigación y el desarrollo de soluciones tecnológicas 
en el campo de la salud, de la cámara de dispositivos médicos de la ANDI 

 

         

 

              TOUR DE INNOVACION 2024 
 

Con el objetivo de 
identificar las 
buenas prácticas 
de las empresas 
afiliadas y conocer 

las estrategias de innovación de compañías reconocidas, la 
seccional continúa programando la actividad "Tour de 
Innovación". Así, el 30 de septiembre llevamos a cabo el 
primer tour de innovación de 2024, que es el segundo de 
esta estrategia. En esta ocasión, tuvimos la oportunidad de 
visitar la planta de producción de los productos RAMO.  
Asistieron a esta visita 6 empresas afiliadas. 
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AVANZAN ACCIONES PARA IMPULSAR LA CADENA AGROLOGÍSTICA DEL 
CAFÉ 

 

El 24 de septiembre, las Alianzas Logísticas del 
Tolima y Huila llevaron a cabo un taller con el objetivo 
de definir conjuntamente las acciones necesarias 
para mejorar la competitividad del transporte férreo 
de café. Durante la sesión, se identificaron prácticas 
colaborativas orientadas a la reducción de costos y 
tiempos logísticos. Se prevé la elaboración de un 
documento técnico que optimice el desarrollo del 
sector cafetalero. 
 

       

 

PROXIMOS EVENTOS                                           

 

 Taller  
ciberseguridad 
 

                                                 Taller negociación costos  
                                                                de transporte  

 

Taller economía circular 

 

                                      Comité de talento humano  
 


